
歐美及阿拉伯等七十國代表，日前在突尼
斯舉行「敘利亞之友」會議，就敘利亞

局勢進行商討。會議承認了反對派合法性，以
及對敘利亞進一步實施制裁，包括旅遊限制、
凍結資產、停止購買敘利亞石油等。中方沒有
與會。

外部軍事干涉 敘滑內戰深淵
在「敘利亞之友」會議結束後的記者會上，

美國國務卿希拉里再度攻擊俄中兩國「反對整
個阿拉伯之春、阿拉伯覺醒」。對此，中國外
交部發言人洪磊昨日反駁指，在敘利亞問題
上，中方秉持客觀公正和負責任的態度， 眼
於維護敘利亞和阿拉伯人民的根本和長遠利
益，維護敘利亞及中東地區的和平穩定。
《人民日報》昨日亦發表評論，指敘利亞政

府和反對派之間流血衝突不止，外部力量緊鑼
密鼓向反對派提供武器裝備。敘利亞滑向全面
內戰的可能性正在加大。文章批評，全面介入
敘利亞內亂的美國並未認真思考如何讓敘利亞
人民以最小的代價早日結束這場災難。借「民
主」、「自由」之名標榜美國外交道義制高點
的同時，華盛頓不停歇地將惡名甩向俄羅斯和

中國。
文章強調，敘利亞人民最大的

渴望就是立即停止一切針對無辜
平民的暴力行為，盡快恢復國家
穩定和社會正常秩序。這恰恰是
中國在敘利亞問題上的政策出發
點。中國勸和促談、積極斡旋，
無意偏袒任何一方，而是本 真
正對敘利亞人民負責的態度，盡最大努力幫助
敘利亞人民早日實現這一渴望。
文章同時還回擊稱，美國師出無名地對伊拉

克發動戰爭，以至於這個阿拉伯國家近十年都
無法過上正常的生活。直到今天，伊拉克暴力
事件仍層出不窮，百姓安全無法保障。單單這
一件事，就足以讓人們對美國的政策初衷以及
所發揮的作用畫一個大大的問號。

中方敦促對話 不流血護平民
事實上，在解決敘利亞危機的過程中，中方

一直敦促敘利亞政府和有關各方立即、全面停
止所有暴力活動，開啟不附帶先決條件的包容
性政治對話，協商全面政治改革方案及機制。
洪磊重申，中方支持阿拉伯國家關於立即停止

暴力、切實保護敘平民、向敘提供人道主義援
助、避免外部軍事干涉等主張。中方也希望在
阿盟框架內通過政治對話解決敘問題。
敘利亞26日就新憲法草案舉行全民公投。洪

磊表示，中方希望此舉有助於推進敘利亞改革
進程，開啟政治對話，回應敘人民要求變革和
維護自身利益的合理訴求。希望敘有關各方為
早日緩和緊張局勢而共同努力。
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香港文匯報訊（記者

葛沖 北京報道）美國國

務卿希拉里日前再度指責

俄、中否決了聯合國安理

會有關敘利亞問題決議草

案，攻擊俄、中立場違背

敘人民意願。對此，中國

外交部昨日表示完全不能

接受，強調中方一貫主張

應尊重敘人民的自主選

擇，反對外部對敘強行干

涉，將任何所謂解決方案

強加於敘人民。《人民日

報》昨日亦發表評論，回

擊希拉里，指美無權以阿

拉伯人民名義喊話。

香港文匯報訊 據綜合報道，菲律賓媒體
27日引述外交部長羅沙里歐報道，菲律賓拒
絕與中國大陸聯合開發菲國在南海「明顯擁
有」的區域。並有外電報道，菲律賓已邀請
外資在南海水域勘探石油和天然氣資源。
「菲律賓每日詢問報」27日報道，羅沙里

歐表示，菲律賓對於「聯合開發南海具爭議
區域持開放態度，但共同開發菲律賓明顯擁
有的區域，不是可行辦法」。
羅沙里歐說，他上周會見前中國大陸駐菲

律賓大使王英凡和王春貴時，重申了菲律賓
的這項立場。
報道引述羅沙里歐說，以禮樂灘為例，這

是菲律賓領土的一部分，不容聯合開發，與
他國聯合開發領土，是違憲行為。但他補
充，菲律賓不排除邀請中國大陸依據菲律賓
法律前來投資，
他並稱，菲律賓與中國大陸應把南海主權

爭議分開處理，不要讓爭議影響整體雙邊關
係。
另據外電報道，菲律賓能源部長阿爾門德

拉斯27日聲稱，巴拉望島西北的水域屬菲律
賓領土，是允許外資勘探油氣資源的全國15
處地方的其中兩處。阿爾門德拉斯透露，下
月開始批出勘探合約給外資公司，但沒有表
明是否包括巴拉望島附近的兩處。

香港文匯報訊（記者 海巖 北京報道）世
界銀行27日在京發佈報告表示，中國有可能
在2030前成為全球最大經濟體，但就警告
稱，在那之前中國經濟將面臨大幅放緩的危
險，預料到2030年前後將放緩到5%至6%。
報道建議，中國通過一些措施推進結構性改
革，以強化市場經濟的基礎。
這份報告名為《2030年的中國：建設現

代、和諧、有創造力的高收入社會》，由世
界銀行與國務院發展研究中心聯合編著。報
告關注中國經濟長期發展問題，審視了中國
到2030年之前面臨的機遇與挑戰。
報告稱，在經歷30多年高速增長後，

中國已經到達另一個轉折點，需要再一
次進行根本性戰略轉變，適應新的經濟
挑戰。這些挑戰包括短期內出現硬 陸
的風險，以及人口老齡化和勞動力人數
減少、不平等程度上升、環境壓力和外
部失衡等等。
報告認為，中國政府直接提供的有形公共

產品和服務相對減少的同時，需要提供更多
的諸如制度、規則和政策之類的無形公共產
品，以提高生產效率，促進競爭，便利專業
化分工，改善資源配置，保護環境，降低風
險與不確定性。
針對企業部門，報告提出應重點關注深

化國有企業改革，引入包含所有權和經營
權分離措施在內的現代公司治理；在勞動
力市場上，中國需要分階段加快戶籍制度
改革，確保勞動者今後能在市場信號引導
下流動；對於土地制度，需要完善農村土
地市場，以保護農民權益並提高土地利用
效率。
世行建議，中國金融部門進一步推進銀行

商業化和利率市場化，逐步取消利率管制，
最終實現與全球金融系統的接軌。報告認
為，人民幣能否被接受成為一種全球主要儲
備貨幣將取決於中國金融領域改革的步伐和
成果，以及資本項目的開放。

香港文匯報訊（記者 趙一存 北京報道）

來自國家宗教局網站的消息稱，該局近日
聯合中央統戰部、國家發改委、財政部、
民政部和稅務總局聯合發佈《關於鼓勵和
規範宗教界從事公益慈善活動的意見》。意
見提出，宗教界從事公益慈善活動時，應
自覺遵守憲法、法律法規規章，在法律和

政策許可的範圍內開展活動，不得在公益
慈善活動中傳播宗教。要自覺抵制各種以
開展公益慈善活動為名進行的破壞社會秩
序、損害公民身體健康、妨礙國家教育制
度，以及其他損害國家利益、社會公共利
益和公民合法權益的行為。要堅持獨立自
主自辦原則，不受境外勢力支配，不接受

境外附帶政治和宗教條件的資助、捐贈和
合作。
另外，該意見還明確了宗教界從事公益慈

善活動應遵守的基本原則，提出宗教界從事
公益慈善活動要自覺維護國家利益，主動接
受政府指導和社會監督，努力促進宗教和睦
與社會和諧。

香港文匯報訊 據俄新社27日消
息， 俄羅斯總統候選人、現任總
理弗拉基米爾．普京27日在《莫斯
科新聞報》發表的第七篇綱領性
文章中提出，俄中兩國均需要對
方的繁榮和穩定。他同時強調，
中國經濟發展絕對不是威脅。
報道指出，在這篇題為《俄羅斯

與不斷變化的世界》的文章中，
普京強調：「中國這一最重要的
全球經濟中心與我國相毗鄰。談
論中國未來在全球經濟和國際事
務中所起到的作用變得很時髦。
2011年，中國國內生產總值躍居
世界第二，按照包括美國專家在
內的國際專家的估計，在不久的
將來，中國這一指標將超越美
國。」
普京指：我相信，中國經濟的增

長絕對不是威脅，而是一種擁有

巨大事務合作潛力的挑戰。我們
應該更積極的建立新的合作關
係；其次，中國在世界舞台上的
行動沒有表明該國謀求主導地
位。中國在世界上發出的聲音確
實越來越自信，我們歡迎這一
點，因為北京贊同我們對正在形
成的平等世界秩序的看法。我們
將繼續在國際舞台上互相支持，
共同解決尖銳的地區和全球問
題，加強在聯合國安理會、金磚
國家、上海合作組織、二十國集
團和其它多邊機制中的協作。」
普京強調：「第三：我國同中國

的所有政治問題均已得到解決，
其中包括主要的勘界問題。俄中
兩國確立了由法律文件保證的鞏
固的雙邊關係機制。兩國領導層
的互信達到了史無前例的高水
平。

據中新網27日電 綜合報
道，日本名古屋市長河村隆之
(見圖)27日表示，他不會收回
否認「南京大屠殺」的發言。
據日本共同社報道，河村

隆之27日在記者會上就其否
認「南京大屠殺」的發言出

示了一份解釋性文件，稱其
發言的真意是「被象徵性地
說成30萬人的那種有組織的
大屠殺應該沒有發生過」。河
村表示他不會收回發言，稱
「我認為沒有屠殺過多達30萬
人的非武裝平民」。

名古屋市長拒收回發言

據共同社27日

電 日本愛知縣知
事大村秀章 ( 見

圖 ) 2 7日會見記
者，對名古屋市
長河村隆之否認
「南京大屠殺」的

發言導致該市與中國南京市關係惡化一
事深表擔憂，並重申應努力平息事態。

大村說：「我從上周起（與河村）通
話並會面，作為朋友提出了自己的建
議。」他還表示：「希望事態盡早得以
平息，我很期待(名古屋市)保持並積極推
進與南京市長達30多年的友好關係。」
大村還提及日中歷史共同研究委員會

2010年公佈的報告顯示雙方在受害者人
數上存在分歧，稱「我對此予以尊
重」。

愛知縣知事：希望事態盡早平息

香港文匯報訊（記者 陳錁 南京報道）

日本名古屋市長河村隆之2月20日做出
否認「南京大屠殺」的發言，極大傷害
了中國人民的感情，中國網民紛紛呼籲
宣佈河村隆之為「不受歡迎的人」，主
張抵制到名古屋旅遊。河村言論是否對
南京赴日旅遊產生影響，記者就此事對
南京市海外旅遊公司日本部相關負責人
進行了採訪。
中青旅江蘇國際旅行社有限公司日本

部工作人員表示，河村做出否認「南京
大屠殺」言論後，很多客人都會詢問旅
遊線路中是否安排有名古屋市。但因為
原先的線路中就未涉及名古屋，所以已

經預定的遊客中並未出現退訂現象，收
客情況也並沒有太大影響。
江蘇海外旅遊有限公司出境中心副總

兼日本部部長谷先生表示，2月20日之
後，確實有10多名經旅行社報名前往日
本旅遊的遊客取消，但並未明確表示取
消原因。「但名古屋市長的言論對赴日
旅遊的影響還是存在的。」他說。
谷先生說，中日經濟的依存度很

高，在入境旅遊中，日本的遊客比例
也最多。如果倡導國民不赴日旅遊，
勢必會對日本遊客入境旅遊產生負面
影響，這種損失是相互的，希望雙方
都理性些。

南京赴日遊 未受大影響

斷 交 續 聞

■美國支持敘利亞反對派，恐激起該國全面內戰，希拉里(小圖)卻反罵中國不支持。圖為敘利亞

人民上街示威反暴力。 美聯社

中央：宗教慈善 自主自辦

周小川：華將在IMF增資方面盡責

世行：中國經濟增速未來或大幅放緩

普京：中國發展絕對不是威脅
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■中國海軍第十一批護航編

隊27日從青島膠州灣某軍

港解纜起航，奔赴亞丁灣、

索馬里海域接替第十批護航

編隊執行護航任務。這是中

國海軍自2008年12月開展

護航行動以來，第一次由北

海艦隊組織執行護航任務。

中新社

菲不顧華反對 邀外資開發南海

《人民日報》回擊希拉里：

美無權以阿拉伯人民名義喊話
外交部：望敘局勢早日緩和

■被菲律賓侵佔的南沙中業島，是南沙群島

第二大島，該島建有機場，並且駐軍最多。

網上圖片

■中國人民銀

行行長周小川

（左）和財政部

副部長朱光耀

（前）在墨西哥

城出席二十國

集團（G20）

財長和央行行

長會議。

新華社

香港文匯報訊 周小川27
日在墨西哥城召開的二十國
集團(G20)峰會落幕後向記者
表示，「中國作為G20重要
成員國，在增加IMF資金方
面將一定盡自己職責。」周
小川援引G20公報表示，推
動和實現行動計劃是好的，
其中包括增加IMF的資源。

主要討論如何應對歐債危機
的二十國集團財長和央行行
長會議墨西哥時間26日傍晚
在通過一份聯合聲明後閉
幕。
聲明指出，為防止危機擴

散「歐元區國家必須加強應
對措施」，強烈要求歐洲各
國採取實際行動。


